

Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Honduras – diciembre 2022

Titular	Nota	Fuente
Empleadas en los hogares se vuelven víctimas de abusos por la ausencia de una ley que las defienda	<p>En América Latina el servicio doméstico fue la principal ocupación de las mujeres a lo largo del siglo XX, de acuerdo con el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas. Esta labor se realiza con las condiciones de trabajo más precarias en comparación con otros empleos: legislaciones excluyentes, altos niveles de inconformidad y bajos salarios. A pesar de su relevancia en el ámbito social esta labor aún es invisible en los países latinoamericanos.</p> <p>Las colaboradoras domésticas trabajan para hogares privados, por lo general, sin un contrato o sin estar respaldadas por una legislación laboral. Algunas de las tareas dentro de esta labor son la limpieza de la casa, cocinar, lavar y planchar ropa, cuidar de niños, ancianos o mascotas dentro del hogar. Este trabajo puede tomar tiempo completo o parcial, el trabajador puede alojarse en la casa o se puede quedar en su propia residencia, todo dependerá del acuerdo al que se llegue con el empleador.</p> <p>Usualmente, el trabajo doméstico no es bien remunerado a pesar de que se trabajan jornadas extensas. En algunos hogares se les provee un día libre, mientras que, en otros, trabajan sin descanso. Según las afectadas, las empleadas suelen estar expuestas a abusos físicos, mentales y sexuales, e incluso estar restringidas de movilizarse a otro lugar. Por lo general, se deben adaptar a las reglas del hogar en el cuál trabajan para poder conservar el empleo. Todo esto se le puede atribuir a la falta de legislación para defender a la empleada doméstica.</p> <p>http://enaltavoz.com/honduras-empleadas-en-los-hogares-se-vuelven-victimas-de-abusos-por-la-ausencia-de-una-ley-que-las-defienda/</p>	En Alta Voz Domingo 4 Diciembre 2022
Demandas salariales de empleados públicos provocan caos en calles de Honduras	<p>Las principales ciudades de Honduras amanecieron paralizadas este lunes por protestas de los trabajadores del sector público, quienes exigen un reajuste salarial, mejoras a sus condiciones laborales y respeto a sus derechos.</p> <p>Las actividades de protesta, que se centraron en las principales ciudades del país: Tegucigalpa, San Pedro Sula y La Ceiba, fueron apoyadas por las centrales obreras.</p> <p>La mayoría de los inconformes pertenecen a los sindicatos de empleados del sistema sanitarios, específicamente de la Asociación Nacional de Enfermeras/Enfermeros Auxiliares de Honduras (ANEEAH) y del Sindicato de Trabajadores de la Medicina, Hospitales y Similares (Sitramedhys).</p> <p>https://criterio.hn/demandas-salariales-de-empleados-publicos-provocan-caos-en-calles-de-honduras/</p>	Criterio HN Lunes 5 Diciembre 2022
La canasta básica de Honduras finaliza 2022 e inicia 2023 con alzas a 150 productos	<p>En Honduras el año 2022 cerró con drásticos incrementos de 150 productos de la llamada Canasta Básica de Alimentos, según la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah).</p>	Soy Datos Viernes 9 Diciembre 2022

	<p>El 2022 marcó la subida sin precedentes en el costo de los alimentos en Honduras. En enero de 2022 la canasta básica se cotizaba en Lps.10,200 para una familia de cinco integrantes. En diciembre de 2022, la misma canasta alcanzó los Lps.12,400 lempiras, un incremento de más de Lps. 2,000 según Adecabah.</p> <p>Adalid Irías, presidente de esa asociación, señaló que «se trata de un récord ya que en años anteriores las mayores cantidades de productos que aumentaron su precio no superaban los 75».</p> <p>https://soydatos.com/a-partir-del-1-de-enero-llegan-noticias-utiles-de-economia-y-negocios-en-honduras-centroamerica-mexico-y-el-mundo-2/</p>	
<p>Dos años tienen trabajadoras domésticas esperando que Corte resuelva recursos que garantizan sus derechos</p>	<p><i>Red Internacional de Promotores ODS-Honduras presentó la semana pasada un amicus curiae mediante el cual dan elementos jurídicos a la Sala de lo Constitucional, en favor de un fallo que corrija las leyes que violentan los derechos de las trabajadoras domésticas</i></p> <p>Tegucigalpa.- Dos recursos de inconstitucionalidad, dos años en espera a que la Corte Suprema de Justicia se pronuncie en favor de un trabajo digno y un salario justo para las trabajadoras domésticas en Honduras, cuyas condiciones laborales se han precarizado y vulnerado aún más desde la pandemia de covid.</p> <p>La coordinadora de la Red de Trabajadoras Domésticas (RTD), Gabriela Pineda, manifestó a Criterio.hn que más allá de discursos buscan garantías constitucionales que se reflejen en sus vidas, puesto que pese a conformar parte de la clase trabajadora carecen de derechos y garantías lo cual les vulnera, precariza su trabajo y empobrece, especialmente en momentos de crisis sanitarias o sociopolíticas.</p> <p>https://criterio.hn/dos-anos-tienen-trabajadoras-domesticas-esperando-que-corte-resuelva-recursos-que-garantizan-sus-derechos/</p>	<p>Criterio HN Miércoles 14 Diciembre 2022</p>
<p>Sector maquila cierra el año con 10,000 empleos menos</p>	<p>La recesión económica de Estados Unidos, que se prevé se extenderá hasta mediados de 2023, ya ha comenzado a golpear fuerte al sector maquilador del país a diferencia de otros años cerrará con menos puestos de trabajo.</p> <p>Por ser su principal socio comercial, la economía de Honduras desciende con la desaceleración del país norteamericano.</p> <p>Aunque la maquila comenzó 2022 con el pie derecho, e incluso hasta septiembre seguían surgiendo nuevas inversiones en la zona norte, todo cambió los últimos cuatro meses del año, en donde las exportaciones comenzaron a reducirse, obligando a cerrar algunas plantas de manufactura y otras a prescindir de personal.</p> <p>https://www.laprensa.hn/sanpedro/sector-maquila-cierra-2022-10-000-empleos-menos-honduras-IH11439001</p>	<p>La Prensa Domingo 18 Diciembre 2022</p>
<p>Sector maquila cierra con 15 mil despidos este 2022</p>	<p>En crisis cerro el año el sector maquila este 2022, en el cual se reportaron al menos 15 mil despidos debido al cierre de las empresas.</p> <p>El desempleo por el cierre de estas manufacturera ha provocado que varias personas tomen la decisión de migrar.</p> <p>https://hch.tv/2022/12/19/sector-maquila-cierra-con-15-mil-despidos-este-2022/</p>	<p>HCH Lunes 19 Diciembre 2022</p>
<p>Empresa de EUA presenta millonaria demanda contra el Estado de Honduras</p>	<p>La empresa acusadora opera en el país centroamericano bajo una polémica ley de Zonas de Empleo y Desarrollo Económico, conocidas como ZEDE, aprobada durante el Gobierno que presidió Porfirio Lobo (2010-2014), cuando entonces el titular del Parlamento era Juan Orlando Hernández, quien después fue presidente de Honduras (2014-2022).</p>	<p>LPG Martes 20 Diciembre 2022</p>

	<p>Desde el inicio las ZEDE fueron rechazadas por algunos sectores que consideran que esa ley, que fue derogada en abril de este año por el Parlamento, lesionaba la soberanía nacional.</p> <p>"Dependiendo de cómo decida proceder el Gobierno de Honduras, la cuantía de los daños será de al menos varios miles de millones de dólares estadounidenses, y de hasta 10.775 millones de dólares si se pierde toda la inversión de los demandantes", señaló Honduras Próspera.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Empresa-de-EUA-presenta-millonaria-demanda-contra-el-Estado-de-Honduras-20221220-0024.html</p>	
<p>Unos 15 mil maquileros de Honduras perdieron su empleo en 2022</p>	<p>El pasado mes de septiembre, la empresa de ropa multinacional estadounidense, HanesBrands, anunció el cierre de operaciones de su planta Jasper.</p> <p>La decisión del cierre de esta planta, según el comunicado emitido por la propia empresa, está basada en las necesidades del negocio.</p> <p>Debido a la situación económica mundial, que impacta en las operaciones de la empresa en Centroamérica y el Caribe, esta ha decidido reducir su personal a nivel global.</p> <p>https://tiempo.hn/unos-15-mil-maquileros-honduras-perdieron-empleo-2022/</p>	<p>Tiempo Martes 20 Diciembre 2022</p>
<p>Gobierno afronta demanda millonaria</p>	<p>El gobierno de Honduras está listo para defenderse ante la demanda de hasta por \$10,775 millones, anunciada el martes por una empresa de Estados Unidos, “para protegerse de las violaciones al derecho internacional y hondureño”, informó ayer una fuente oficial.</p> <p>“Estuvimos abiertos al diálogo, lamentablemente nunca pudimos sentarnos directamente con los señores de Próspera”, dijo a los periodistas el ministro de Desarrollo Económico, Pedro Barquero, al referirse a la demanda de la empresa Honduras Próspera.</p> <p>Agregó que la empresa envió intermediarios que “nunca llegaron con la intención de conversar para llegar a un acuerdo, sino de ponerle condiciones al Gobierno”, como la de suscribir un documento que, según los asesores del Gobierno hondureño, es lesivo para los intereses del país, por lo que no se firmará.</p>	<p>LPG Pág.22 Jueves 22 Diciembre 2022</p>

<p>Alden Rivera: «Se había hablado que serían 10,000 empleos menos en maquilas, pero la cifra estaría llegando a 12,000 al cierre de 2022»</p>	<p>En una entrevista exclusiva para Radio Cadena Voces (RCV) habló Alden Rivera, Director de Operaciones – <u>Asociación Hondureña de Maquiladores</u>. Sobre la situación catastrófica que vive el rubro de las maquilas en Honduras, ya que el año 2022 cierra con 10,000 empleos menos.</p> <p>Aunque el sector maquilero comenzó 2022 con el pie derecho, e incluso hasta septiembre seguían surgiendo nuevas inversiones en la zona norte, todo cambió los últimos cuatro meses del año, en donde las exportaciones comenzaron a reducirse, obligando a cerrar algunas plantas de manufactura y otras a reducir el personal.</p> <p>Sin embargo, la industria cerró muy bien el 2021, continuó muy bien el 2022 y se inició el proceso del traslado de algunas cadenas de suministros desde <u>Asia</u> hasta el continente americano, y parte de esas inversiones lograron venir a Honduras. Pero en los últimos cuatro meses comenzó un proceso de desaceleración de la economía en <u>Estados Unidos</u>».</p> <p>https://www.rcv.hn/2022/12/22/aldo-rivera-se-habia-hablado-que-serian-10000-empleos-menos-en-maquilas-pero-la-cifra-estaria-llegando-a-12000-al-cierre-de-2022/</p>	<p>RCV Voces Jueves 22 Diciembre 2022</p>
<p>Maquila cierra el 2022 con 10,000 empleos menos</p>	<p>El exfuncionario público y, ahora, director de operaciones en la Asociación Hondureña de Maquiladores, Alden Rivera, admitió la “situación catastrófica” que vive el rubro de la maquila en Honduras, puesto que este año 2022 cierra con 10,000 empleos menos.</p> <p>Rivera explicó en una emisora radial capitalina que “el sector maquilero comenzó 2022 con el pie derecho, incluso hasta septiembre seguían surgiendo nuevas inversiones en la zona norte, todo cambió durante los últimos cuatro meses del año, cuando las exportaciones comenzaron a reducirse, obligando a cerrar algunas plantas de manufacturas y otras reducir el personal.</p> <p>Además, recordó que la industria cerró bien el año 2021, así continuó al inicio de 2022, con el proceso del traslado de algunas cadenas de suministros desde Asia hasta el continente americano y parte de esas inversiones lograron venir a Honduras.</p> <p>https://d3bgohd22u58bg.cloudfront.net/wp-content/uploads/2022/12/EP-26-DICIEMBRE-2022-FTgXQ.pdf</p>	<p>El País Lunes 26 Diciembre 2022</p>
<p>Honduras cerrará 2022 con nuevo récord en envío de remesas</p>	<p>Honduras cerrará este año con nuevo récord en el envío de remesas de parte de connacionales extra fronteras, revela un informe del Banco Central de Honduras (BCH).</p> <p>El informe titulado Resultados Macroeconómicos 2022: Remesas Familiares establece que durante el año 2021 el país recibió un total de 7 mil 422 millones de dólares bajo este concepto, cifra que ya es superada en la actualidad.</p> <p>A falta de los datos de las últimas semanas el informe precisa que desde enero a diciembre se han recibido un total de 8 mil 312 millones de dólares en remesas familiares.</p> <p>https://proceso.hn/honduras-cerrara-2022-con-nuevo-record-en-envio-de-remesas/</p>	<p>Proceso Digital Martes 27 Diciembre 2022</p>
<p>Honduras cerrará el 2022 con 3.5 millones de desempleados</p>	<p>Honduras cerrará el 2022 con 3.5 millones de desempleados y sin las posibilidades de recuperar unos cien mil puestos de trabajo. Los que se perdieron este año por las reformas legislativas laborales.</p>	<p>El País Miércoles 28 Diciembre 2022</p>

	<p>Además, por invasiones de tierras, la falta de políticas públicas para atraer la inversión extranjera y la crisis internacional del petróleo, dijeron expertos.</p> <p>A ese ejército de personas cesantes se suman unos 2.5 millones de hondureños con sub empleo. Es decir, actividades informales de la economía para subsistir. Según el reporte del Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (IIES-UNAH).</p> <p>https://www.elpais.hn/honduras-cerrara-el-2022-con-3-5-millones-de-desempleados/</p>	
<p>Claves 2022: Noticias económicas nacionales</p>	<p>El Gobierno de Honduras y el Fondo Monetario Internacional (FMI) no lograron llegar a un acuerdo económico y obtener fondos frescos para proyectos en el país.</p> <p>La misión del FMI llegó el 26 de septiembre a Honduras para “hacer una revisión de la economía hondureña bajo el complejo contexto internacional” y continuar su “estrecha colaboración con el Gobierno”, informó en ese momento Joyce Wong, quien encabezó la misión del FMI.</p> <p>El equipo del ente financiero estuvo en el país por una persona semana y media, tiempo durante el cual se reunió con autoridades económicas para posteriormente reanudar las pláticas en Washington, Estados Unidos.</p> <p>https://www.laprensa.hn/premium/claves-2022-noticias-economicas-nacionales-honduras-IBI1548473</p>	<p>La Prensa Miércoles 22 Diciembre 2022</p>
<p>Canasta básica cierra el año con alza de L1,900</p>	<p>Un incremento agresivo sufrió durante 2022 el costo de la canasta básica, la cual a lo largo de 11 meses aumentó L1,900 al valor con el que inició en enero, de acuerdo con el informe de la Dirección de Salario de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social.</p> <p>Según el informe mensual de la institución, el costo de al menos 30 productos de primera necesidad para una familia de cinco miembros actualmente ronda los L11,400, mientras que para enero el precio era de L9,500.</p> <p>La situación causa preocupación entre los consumidores, quienes a pesar de tener que enfrentar problemas de desempleo y bajos salarios deben asumir un pago más alto al adquirir alimentos básicos.</p> <p>https://www.laprensa.hn/sanpedro/canasta-basica-cierra-2022-alza-economia-honduras-CCI1570112</p>	<p>La Prensa Viernes 30 Diciembre 2022</p>
<p>150 productos de la canasta básica aumentaron de precio en 2022</p>	<p>De acuerdo a estadísticas de la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah) durante el 2022 que hoy finaliza, 150 productos de la canasta básica sufrieron incrementos.</p> <p>Así lo informó este sábado el presidente de Adecabah, Adalid Irías, quien dijo se trata de un récord ya que en años anteriores las mayores cantidades de productos que aumentaron su precio no superaban los 75.</p> <p>No obstante, en este año un total de 150 productos que conforman la canasta básica de los hondureños aumentaron de precio, lamentó.</p> <p>https://proceso.hn/150-productos-de-la-canasta-basica-aumentaron-de-precio-en-2022/</p>	<p>Proceso Digital Sábado 31 Diciembre 2022</p>